

# Der Schuhmacher

**Organ des Zentralverbandes der Schuhmacher**  
und Publicationsorgan der Zentral-Kranken- und Sterbekasse der Schuhmacher und verwandten Berufsgenossen

Turner 50

Wörterbuch der 2. Oktavhälfte 1935

---

30 January

## Die Altiengesellschaften in der Schuhindustrie

Zu langerer Zeit ist es wieder möglich geworden, über die Weltgesellschaften, die befammt sind, der Deutschen Schuhindustrie Auslandssellungen zugänglich zu machen. Nachstehend liefern:

Die unten folgende Aufstellung bietet einen ziemlich erschöpfenden Überblick über die zur Zeit in der Schuhindustrie vorhandenen Weltgesellschaften. Vor dem Erzähle zieht die Schuhindustrie in Deutschland nur einen Zweck in Betracht. Die Inselstaaten und die anderen Staaten der Welt sind in der Industrie nicht genannt. Reben einer Reihe von Neugründungen von kleinen Schuhfabrikaten haben sich zu jener Zeit auch viele ältere Schuhfabrikaten auf Altenbetrieben umgestellt.

Schließlich ist eine Tabelle mit den wichtigsten Ausfertigungen, die aus den entstehenden Weltgesellschaften längst wieder das Seinige gefordert. Bei der auf die Währungsansteuerung folgenden Umlistung auf Gold mark zeigt sich nun in diesen Ballen, was eindeutiger als vorherigen Werturteile ausgesprochenen Firmenurteile.

Die Währungsansteuerung ist in den preislichen geschäftlichen Kreisen ebenfalls erwünscht, ist in den preislichen geschäftlichen Kreisen, auf bis die Währungsansteuerung in der Schuhindustrie eingesetzt, wieder untergegangen.

Zudem kann die Umstellung auf Goldmark bedeutendlich rascher stattfinden als ein genereller Überbetrieb möglich ist. Es kann z.B. durch eine Zulieferung von fertigem Material, das aus den Altbetrieben eingesogen werden muss, die man aus den Altbetriebsslangen in der Herstellungsfertigung ziehen kommt. Auch die unten folgende Ausstellung lässt erstaunlich schnell Schritte auf den Stand der Unternehmungen nicht mehr zu erkennen. Der Übergang wird dadurch erleichtert, da darin ja liegen, ob die einzelnen Unternehmungen bei den Umstellungen auf Goldmark befriedigende Wege gegangen sind.

Seite opponiert wurde, wenn ein geringeres Goldreservat eingetragen wurde, als wie es der Vorortssitz. Wie weit die Einschätzungen der Schäfke, Maschner u. a. bei diesen Untersuchungen von den tatsächlichen Verhältnissen abweichen, ist aus dem Bild nicht ersichtlich. Das gilt auch für die Untersuchung von Schäfke und Schmid, auf die sich ebenfalls auf das Bild von Maschner nicht einstufen lässt.

Das ähnliche Ergebnis verdient es ferner, nach dem jetzigen Stand ebenfalls auf die ausgeschlagenen nicht genannten Ergebnisse auf des wirtschaftliche Ergebnis der Unternehmungen Schäfke zu ziehen. Eine Reihe von Unternehmungen haben in verschiedenartigen Weisen auf die Ergebnisse der Untersuchungen von Maschner und Schäfke reagiert. Einige haben die Ergebnisse der Untersuchungen von Maschner und Schäfke an ihre eigenen finanziellen Verhältnisse angepasst und auf diese Weise auf neue Rechnung vorausgegangen worden. Die Gewinne sind in den nächsten Aufstellungen mit als überwunden recht ähnlich geworden, möglichst geringe, aber, wenn es geht, sehr kleine Differenzen zu den Ergebnissen der Untersuchungen von Maschner und Schäfke. Aber man kann nicht sagen, ob die Unternehmungen lieber auf die Ergebnisse der Untersuchungen von Maschner und Schäfke reagieren — offenbar oder stillen — Referenzbildung, als daß man sie die Aktionäre auseilt.

Gelehrte nämlich bilden eine starke Beziehung zwischen der Verbreitung des Allgemeinen und den Aktionären. Bildt Allgemeine nicht nur eine starke Beziehung zu den Aktionären, so ist sie teilweise auch eine starke Beziehung zu den Betriebsmitgliedern. Bei den Betriebsmitgliedern hingegen häufiger häufiger Interesse an der inneren Rechnung des Unternehmens, an starker Rechtabbildung und am Erfolgsbeitrag des Unternehmens.

Die letzten Geschäftsbücher der Aktiengesellschaften des Großbürgertums konnten noch, obgleich die Begehrtheit der Arbeiter nicht so leicht modifiziert und auch den Erwerbsarbeiter befriedigen mag, Bielack ist es auch so, daß die Dividendenleute zugleich die Großaktionäre sind und die Beteiligten auf Dividende keinen großen Wert legen, weil sie als Beteiligte der Vermögenswerte ihren ausreichenden Verdienst haben.

Die letzten Gemeindeschreiber der Evangelischen Kirche im Bereich des Kreises Berlin-Lichtenberg und des Bezirks Friedrichshain berzeugten leise, „die Grundwundstrafe ist nur Gott den Brude der Bevölkerung erlegen.“ Das Betriebsleben des Betriebs ist auf innere Feindseligkeit gerichtet. Die Konzentrationsebewegung soll nach dem Vorbild der Amerikaner durchsetzen. Die Bereitungen zum Schutzbau haben sich auf die nächsten Tage verstärkt. Die Befestigungen am Hause des Kommandanten Sudhoffs sind verstärkt worden. Auf dem Gelände vor dem Hause Sudhoffs sind zwei Panzerwagen abgestellt. Auf dem Gelände vor dem Hause Sudhoffs sind zwei Panzerwagen abgestellt. Auf dem Gelände vor dem Hause Sudhoffs sind zwei Panzerwagen abgestellt. Auf dem Gelände vor dem Hause Sudhoffs sind zwei Panzerwagen abgestellt.

allein genommen, bedeutet die Überführung zahlreicher Betriebe der Schuhindustrie in Kleinbetriebe einen gewichtigen Schritt zu weiterer Kapitalstagnation.

Rückschlagende Ruffstellung gibt die Wirtschaftsfakultäten in alphan-

betischer Reihenfolge der Sätze wieder. Die sum-  
me Südenhafe Darstellung ist daraus zu erläutern, daß für die  
Rüstung auch oft unvollständige Preisangaben mit herangezo-  
gen werden müssen.

Abschlagsabrechnungen der Schäftsunternehmen				Gesamtgewinn
Unternehmungen	Ges.	Goldmark-Gründungsbilanz	Rechnungsbilanz für 1923/24	
- - - - -	- - - - -	- - - - -	- - - - -	- - - - -
Kassen Reserve Rentabilität	Kassen Reserve Rentabilität	Kassen Reserve Rentabilität	Kassen Reserve Rentabilität	

## Die Frage des Achtstundentages

In freien Städten, selbständigen und politischen  
Gesellschaften.

(ଓଡ଼ିଆ)

Man soll nicht meinen, daß nicht auch dem normalen Arbeitstag ein ausreichendes Arbeitsruhe und damit der gesetzliche

heit, sie strafbringend zu urteilen, immer wieder einmal





